



Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 26 juin 2025

L'Assemblée Générale du FJEP d'Orcet s'est tenue le 26 juin 2025 à 20h30 dans la salle du Foyer, 24 Rue de la Narse à Orcet.

33 adhérents étaient présents, venus écouter - souvent pour la première fois - la présidente *Aleth Bador* dresser le bilan de l'année 2024. 21 pouvoirs ont été comptés. Le conseil d'administration était presque au complet, les salariés de l'association, *Pauline Bigourie* pour l'Accueil de Loisirs et *Kevin Souveton* pour les activités, étaient également présents. Enfin *Monsieur le Maire* a honoré la soirée de sa présence.

L'ordre du jour était le suivant :

- Rapport moral
- Rapport d'activités
- Rapport financier 2024 et budget prévisionnel 2025
- Vote des cotisations
- Renouvellement d'un tiers du Conseil d'Administration

❖ RAPPORT MORAL

Après avoir vivement remercié les personnes présentes pour s'être déplacées, la municipalité pour son soutien indéfectible, les animateurs pour la qualité de leur engagement, les salariés *Marie-Pierre, Pauline* et *Kévin* pour le travail énorme qu'ils accomplissent quotidiennement et pour leur accueil toujours efficace, disponible et chaleureux, et enfin les membres du Conseil d'Administration pour leur dévouement, la présidente a rappelé les valeurs qui sont au cœur du projet porté par le FJEP depuis 57 ans : « Le Foyer des jeunes et d'éducation populaire est une association qui existe depuis 1968. Je tiens à insister sur son statut associatif, un statut « non marchand », et sur sa liberté d'action donnée par la loi 1901... Une liberté dont chacun peut chaque jour mesurer l'importance, la liberté de se rencontrer, de proposer, de créer, de partager des connaissances. C'est aussi faire ensemble, se réinventer, mettre en œuvre des projets, répondre aux attentes dans le respect de l'autre et de la laïcité, accompagner les enfants... c'est cela, l'éducation populaire a précisé *Aleth Bador*. C'est aussi être acteur de lien social dans le village ».

Une présidente qui avait la gorge nouée pour annoncer son intention de prendre un peu de recul. Comme on dit : « je lève le pied, mon âge et ma santé l'imposent. Je sais que la relève se profile... ! Mon absence cette année a été un formidable détonateur. Encore merci pour l'investissement de très nombreux bénévoles qui ont contribué à faire de l'année 2024 – 2025 une réussite, palliant mes absences et mes empêchements ».

Approbation du rapport moral à l'unanimité

❖ RAPPORT D'ACTIVITES

- La nouvelle rentrée fut comme toujours tonique - d'autant plus que Kevin était en congé de paternité ce mois de septembre avec davantage d'adhésions plus précoces, dès début juillet.
- On dénombre 651 adhérents au Foyer, dont 260 à l'Accueil de loisirs et 391 aux activités.

- Les adhérents au Foyer se répartissent entre 12 sections sportives et culturelles, constituant des publics divers et exigeants, et appréciant la qualité des activités proposées. Un grand merci à tous les animateurs !
- **Le bilan de l'accueil de loisirs est présenté par sa directrice, Pauline Bigourie** qui rappelle que l'accueil a été créé en mars 2008 face à une forte demande de la population Orcétoise, et qu'il est devenu vital pour les parents qui le plébiscitent. Les projets de qualité foisonnent, toujours dans le respect des valeurs du FJEP : partage, épanouissement, action, solidarité ...
 - Il fonctionne les mercredis de l'année scolaire et pour les petites vacances, ainsi que 3 semaines en juillet et 2 semaines fin août
 - 260 enfants ont été accueillis en 2024, avec un taux de remplissage exceptionnel, aussi bien pour les mercredis que pendant les vacances scolaires
 - 38 salariés ont été engagés sur l'année afin d'offrir un encadrement qui allie toujours qualité et sécurité
 - Une journée Inter-centre pour les moins de 6 ans a été organisée à *Chadieu* en mai 2024 avec tous les ALSH du territoire
 - Des projets ambitieux ont été réalisés, comme la création d'un court métrage et d'un spectacle théâtral, et des sorties nature ont été organisées tout au long de l'année.
 - Plusieurs formations du personnel ont été effectués
 - Investissement immobilier réalisé pour l'aménagement de nouvelles salles
- **Côté Foyer, on dénombre 285 participants aux activités sportives et de la forme ...**

Gym retraite sportive - Qi Gong - Pilâtes - Cours spécial mal de dos - Volley - Roller - Roller Derby – Roller Hockey

- Noter toujours de très bons résultats en championnat de France pour les équipes de roller Derby : *la Horde*, l'équipe féminine qui concourt en Nationale 2, a remporté tous ses matchs, et perdu de quelques points seulement aux éliminatoires, et *le Wolfgang*, l'équipe mixte qui joue en élite, se maintient dans le TOP 3 du classement avec la médaille de bronze
- Noter de bons résultats pour l'équipe de Roller Hockey qui se classe dans le 1^{er} tiers du championnat, ainsi que pour le Roller Hockey jeunesse qui montre un très bon niveau de jeu dans les matchs amicaux
- Noter des résultats très honorables pour les volleyeurs.
- Noter pour finir, la participation aux *24 heures du Mans roller* de 11 patineurs emmenés par Kevin en juin 2024. Une expérience sportive et humaine mémorable, dont ils peuvent être fiers !

- **... et 150 participants aux activités culturelles**

Line dance – Country - Atelier peinture - Jeux de société - Peinture sur soie - Ateliers théâtre (61 enfants, jeunes et adultes) - Troupe de théâtre ATO (8 comédiens) soit un total de 69 comédiens

Citons de belles réussites culturelles en 2024 :

- Une soirée théâtre Molière et Feydeau en mars
- Une lecture intitulée « En novembre, rions ! » en hommage à François Marquet
- Un stage peinture encadré par une artiste
- Les représentations des ateliers théâtre les 31 mai et 1^{er} juin, qui ont fait le plein de spectateurs.
- La réalisation de la fontaine place de la mairie pour Noël : 3 bénévoles et les conseils artistiques de *Marie-Laure Micallef*, animatrice de l'atelier peinture
- Notons que le site internet du *FJEP* a reçu 8011 visites sur l'année, soit une moyenne de 700 par mois

Approbation du rapport d'activité à l'unanimité

❖ QUID DES PROJETS 2025 ?

- **Plusieurs projets festifs et fédérateurs ont déjà été réalisés au 1^{er} semestre :**
 - **Une disco roller** qui a connu un beau succès le 1^{er} février
 - **Une soirée de théâtre amateur** en mars avec Molière et des Fables médiévales
 - **Deux « stages peinture »** sur des thèmes inattendus tels le stylo bille, les racines... Deux réussites qui ont mobilisé plus 20 stagiaires encadrés par des artistes. Un troisième stage est en perspective à l'automne.
 - **4 représentations** magnifiques, pendant tout un week-end de mai **des ateliers théâtre** animés par Maxime, Andréas, Marion et Nicolas. Beaucoup de monde ! Merci aux parents qui se sont investis (à fond !) dans l'aventure.
 - **Une soirée lecture** sous le signe de l'humour britannique le 15 juin avec « Drôles de femmes » de l'humoriste anglais Alan Bennett
- **Deux nouveautés pour la rentrée pour répondre à la demande :**
 - **Les soirées jeux** vont devenir hebdomadaires avec au programme la constitution d'une ludothèque, et un partenariat avec le magasin de jeux du Cendre.
 - **Body Move** les mardis de 18h45 à 19h45 : des cours de gym inspiré du body art en musique, cardio et renforcement musculaire.

❖ RAPPORT FINANCIER

Il est présenté par *Monsieur Verdier*, expert-comptable du cabinet MBA. Les comptes font apparaître des finances moins fragiles mais saines malgré les nombreuses charges de fonctionnement qui ne cessent d'augmenter. Le bilan de l'année 2024-25 est légèrement positif contrairement aux deux années précédentes.

Les comptes du foyer sont composés aux trois quarts par l'accueil de loisirs qui est financé par la participation famille, par la Communauté de Communes Mond'Arverne et la CAF, et un quart par les activités dont le chiffre d'affaires provient essentiellement des cotisations des adhérents et de la subvention de la mairie à laquelle il faut ajouter des aides de Jeunesse et Sport et du Département. La trésorerie est fluctuante, plutôt confortable au 31 décembre du fait des rentrées des cotisations en début de saison, mais plus difficile ensuite avec des dépenses qui s'étalent sur toute l'année alors que les subventions arrivent de façon aléatoire.

M. Verdier souligne qu'on ne retranscrit pas dans les comptes les actions des bénévoles, indispensables pour les manifestations comme dans toutes les associations, ni les aides matérielles et humaines notamment de la mairie qui met gracieusement à disposition les locaux et la main d'œuvre technique.

Il termine sur une note positive en disant que le foyer n'est pas en danger du fait de réserves assez confortables et d'une bonne tenue générale des comptes, mais qu'il faudrait quand même continuer à avoir un bilan positif dans les années à venir.

Comptes approuvés à l'unanimité

❖ VOTE DES COTISATIONS 2025 – 2026

Une augmentation de 2% portant sur la partie salaire des animateurs et destinée à compenser l'inflation, est proposée à l'assemblée. Cela représentera une augmentation de 1 à 5€ selon les sections.

Pour rappel, une cotisation se compose de 3 parties : adhésion à la structure FJEP (inchangée) / licence / participation au salaire de l'animateur.

Il est important de rappeler que de nombreuses charges ne sont pas comprises dans les cotisations. Il faut donc les trouver chez des donateurs ou dans des recettes de manifestations...

Augmentation approuvée à l'unanimité

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Sortants : Françoise Faure, Alain Têtevide, Violaine Veyssière

Restants : Aleth Bador, Barbara Gibert, Sylvie Gravier, Thomas Moreau

Candidats : Christelle Barban, Anne-Marie Bochard, Charlotte Boulard, Anne Brunel, Bastien Laborde-Balen

Restants et candidats sont élus à l'unanimité et vivement remerciés

L'élection du bureau aura lieu lors du prochain Conseil d'Administration

❖ LE MOT DE LA FIN DE LA PRESIDENTE

Avant d'inviter les participants au traditionnel pot de l'amitié, Aleth Bador tient à remercier encore les bénévoles sans lesquels tous les événements joyeux et fédérateurs de l'année ne seraient simplement pas possibles, les membres sortants du C.A qui ont participé et rendu d'innombrables services pendant de longues années, et tous ceux qui ont œuvré à la réussite de l'année 2024.

Compte-rendu réalisé par la secrétaire, Sylvie Gravier